

www.iglesiadelinternet.com

Caminando con Jesús - Parte 05

"Emaús – Viendo a Jesús en el arca del pacto"

Pastor Erich Engler

Durante mi último viaje por Israel, he caminado por el camino de Emaús, no es seguro que sea exactamente el mismo, pero es seguro que se encontraba en esta región. He traído dos fotos para mostrarles.



En base a la historia de los discípulos que estaban de camino a Emaús consideraremos como Jesús se revela en el Antiguo Testamento.

Jesús se reveló a sí mismo en el Antiguo Testamento

Y he aquí, dos de ellos iban el mismo día a una aldea llamada Emaús, que estaba a sesenta estadios de Jerusalén. E iban hablando entre sí de todas aquellas cosas que habían acontecido. Sucedió que mientras hablaban y discutían entre sí, **Jesús mismo** se acercó, y caminaba con ellos. Lucas 24:13-15.

Posiblemente en el caso de los dos discípulos que estaban de camino a Emaús se trataba de un matrimonio. Una de las razones es porque más tarde se menciona solamente el nombre de uno de ellos. También estos dos discípulos son un cuadro tipológico que representa a Adán y Eva en el paraíso.

Y comenzando desde **Moisés**, y siguiendo por todos los **profetas**, les declaraba en todas las **Escrituras** lo que de él decían. Llegaron a la aldea adonde iban, y él hizo como que iba más lejos. Mas ellos le obligaron a quedarse, diciendo: Quédate con nosotros, porque se hace tarde, y el día ya ha declinado. Entró, pues, a quedarse con ellos. Y aconteció que estando sentado con ellos a la mesa, **tomó el pan y lo bendijo, lo partió,** y les dio. **Entonces les fueron abiertos los ojos**, y **le reconocieron**; mas él se desapareció de su vista. Y se decían el uno al otro: ¿No ardía nuestro corazón en nosotros, mientras nos hablaba en el camino, y cuando nos abría las Escrituras? Y levantándose en la misma hora, volvieron a Jerusalén, y hallaron a los once reunidos, y a los que estaban con ellos. *Lucas* 24:27-33.

Jesús les abrió las Escrituras lo que estas atestiguan de Él. Estas Escrituras se incluye en el Torá (estos son los cinco libros de Moisés), los profetas y los Salmos. Jesús se reveló a sí mismo en estas Escrituras.

Entonces fueron abiertos los ojos de ambos, y conocieron que estaban desnudos; entonces cosieron hojas de higuera, y se hicieron delantales. **Génesis 3:7.**

Entonces les fueron abiertos los ojos, y le reconocieron; mas él se desapareció de su vista. Lucas 24,31.

En el paraíso los ojos de Adán y Eva fueron abiertos para el pecado. A los discípulos de Emaús les fueron abiertos los ojos para la justicia.

Adán y Eva se cubrieron y se escondieron, por otra parte el corazón de los discípulos de Emaús comenzó a arder y regresaron a Jerusalén.

Jesús se revela a sí mismo en el Antiguo Testamento

Y les dijo: Estas son las palabras que os hablé, estando aún con vosotros: que era necesario que se cumpliese todo lo **que está escrito de mí** en la **ley de Moisés, en los profetas** y en los **salmos**. Entonces les abrió el entendimiento, para que comprendiesen las Escrituras. Lucas 24:44-45.

Luego Jesús estando con los otros discípulos y eso es exactamente lo mismo. Él se revelaba a sí mismo en el Antiguo Testamento. Esa es nuestra misión actualmente, es revelar a Jesús a la iglesia.

Volviendo a colocar a Jesús en el centro

Seguramente Juan ha sido uno de estos discípulos, porque luego vemos que él comprendió lo que Jesús les había revelado.

Y aquel Verbo **fue hecho carne**, y **habitó** entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad. **Juan 1:14.** RVA

Y el Logos se hizo carne, y tabernaculizó entre nosotros, y contemplamos su gloria (gloria como del Unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad. *BTX*

La palabra griega para acampar es tabernaculizar. En otras palabras Jesús acampó entre nosotros. Por ello comprendemos que Jesús es el verdadero tabernáculo. El elemento más importante en el tabernáculo era el arca del pacto, el cual también revela a Jesús. Tanto el tabernáculo, el arca del pacto representa a Jesús.

Acuérdate, oh Señor, de David, y de toda su aflicción; de cómo juró al Señor, y prometió al Fuerte de Jacob: no entraré en la morada de mi casa, Ni subiré sobre el lecho de mi estrado; daré sueño a mis ojos, ni a mis párpados adormecimiento, hasta que halle lugar para el Señor, morada para el Fuerte de Jacob. He aquí en Efrata lo oímos; lo hallamos en los campos del bosque. Entraremos en su tabernáculo; Nos postraremos ante el estrado de sus pies. Levántate, oh Señor, al lugar de tu reposo, tú y el arca de tu poder. Salmo 132:1-8.

"El arca de tu poder" es un nombre para el arca del pacto. Dios dijo que David era un hombre de acuerdo a su corazón. David se propuso recuperar el arca del pacto que había sido robada por los filisteos y volverla a traer a Jerusalén. Debido a que el arca del pacto representa a Jesús, esto quiere decir que con esa acción David volvería a traer a Jesús a Jerusalén. Esta acción también es un cuadro tipológico de que nosotros actualmente volvemos a colocar el mensaje de la gracia en el centro de la Iglesia. Porque Jesús mismo es el Lugar Santísimo en una Iglesia. David lo que volvería a traer el arca del pacto al centro, o sea a Jerusalén.

Desde el día que llegó el arca a Quiriat-jearim pasaron muchos días, veinte años; y toda la casa de Israel lamentaba en pos del Señor. 1. Samuel 7:2.

Quiriat-jearim significa ciudad de bosques. Durante 20 años el arca del pacto no estuvo en el lugar correcto. Esto diferencia a David de Saúl. Mientras el corazón de Saúl no ser preocupó por saber dónde estaba el arca del pacto, David por otra parte en su corazón anhelaba el arca del pacto volviera ser colocada en el centro. Por esa razón Saúl no era un hombre de acuerdo al corazón de Dios. David tenía un corazón por Jesús y por ello era un hombre de acuerdo al corazón de Dios. El arca del pacto representa a Jesús, al cual David nombraba "Señor".

Así partieron del monte del Señor camino de tres días; y el arca del pacto del Señor fue delante de ellos camino de tres días, buscándoles lugar de descanso. Y la nube del Señor iba sobre ellos de día, desde que salieron del campamento. Cuando el arca se movía, Moisés decía: Levántate, oh Señor, y sean dispersados tus enemigos, y huyan de tu presencia los que te aborrecen. Y cuando ella se detenía, decía: vuelve, oh Señor, a los millares de millares de Israel. Números 10:33-36.

La nube del Señor representa la gloria de Dios. También Moisés nombran al arca del pacto "Señor". Jesús es el Señor y por ello también el arca del pacto es un cuadro tipológico de Jesús.

Cuando el tabernáculo fue inaugurado, estuvo presente la nube del Señor y también cuando Jesús subió al monte de la transfiguración esta nube se manifestó. Desde esa nube dijo Dios: ¡este es mi Hijo amado en quién tengo complacencia! Cuando el arca del pacto volvió a llegar a Jerusalén, este suceso fue acompañado por el sonido de trompetas y gritos de

júbilo, y David danzó delante del arca del pacto. También Jesús fue recibido con sonido de trompetas y con gritos de júbilo cuando entró en Jerusalén.

El arca del pacto es un cuadro tipológico de Jesús

Oímos de ella en Efrata; la hallamos en los campos de Jaar. Salmo 132:6. LBLA

David se alegró porque se había encontrado el lugar donde se encontraba el arca del pacto. Esta expresión "la hallamos" o "hallamos" la encontramos solamente dos veces en la Biblia. Una vez en el Salmo 132 y la otra vez en Juan capítulo 1.

Este halló primero a su hermano Simón, y le dijo: Hemos **hallado** al Mesías (que traducido es, el Cristo). **Juan 1:41**.

Felipe halló a Natanael, y le dijo: **Hemos hallado a aquél** de quien escribió Moisés en la ley, así como los profetas: a Jesús, el hijo de José, de Nazaret. **Juan 1:45**.

David al haber encontrado el arca del pacto encontró a Jesús y los discípulos encontraron a Jesús en persona. Porque Jesús les reveló lo que los libros de Moisés, los profetas y los salmos decían de Él.

El arca del pacto refleja la Trinidad divina. El arca del pacto contenía tres elementos, los cuales también son cuadros tipológicos de Jesús: los 10 mandamientos (Jesús tenía la ley en Él), la vasija con maná (Jesús es el pan de vida) y la vara floreciente de Aarón (Jesús es el grano de trigo, que cayó en tierra, murió y florece). Sobre el arca del pacto se encontraba el propiciatorio (la tapa del arca), la cual es un cuadro tipológico de Jesús, sobre el propiciatorio había dos querubines.

Estos dos ángeles (querubines) tipifican al Padre y al Espíritu Santo. Es así porque fue construido con oro y con tiene tres elementos (dos querubines en un trono de gracia, sobre el cual es considerada sangre). El arca del pacto fue construida con madera y recubierta con oro. La madera es un cuadro tipológico de que Jesús era ciento por ciento hombre, y a su vez el otro tipifica que Jesús era ciento por ciento Dios. La cara de los querubines están enfocadas hacia el propiciatorio. Ellos cuidaba la gloria de Dios estaban en realidad allí para indicar juicio. Después que Adán y Eva fueron echados del paraíso un querubín cuidaba la entrada del jardín del Edén. Empero en el arca del pacto los guerubines de la sangre, la cual detiene el juicio. Una vez por año el sumo sacerdote rociaba con sangre siete veces en propiciatorio. Por ello los querubines constantemente dirigían su vista hacia la sangre. Los querubines representan los ojos de Dios. Dios ve constantemente la sangre sobre el trono de la gracia, él ve a Jesús. Cuando Dios te contempla no ve tu pecado, sino que ve siempre la sangre de Jesús. Tu rebelión está dentro del arca del pacto. Tú has quebrantado los mandamientos, pero los ángeles no ven lo que hay dentro del arca, sino que ven solamente la sangre sobre la misma. La sangre de Jesús de tiene el juicio. La agenda de Dios estuvo siempre alineada en su gracia.

La sangre de Jesús detuvo el juicio.

Cuando David volvió a traer el arca del pacto a Jerusalén, la cargaron sobre carros. Pero esta comenzó a tambalear, Uza trató de impedirlo tocándola y murió. También habían

olvidado de ofrecer sacrificio. Esto trajo como consecuencia que David hizo quedar al arca en la casa de Obed-Edom durante tres meses. Obed significa "sirviente" y Edom significa "rojos", por tanto Obed-Edom significa "sirviente de la sangre". Obed-Edom tuvo revelación respecto a la sangre y ello abrió la puerta para la bendición. Cuando luego David tu trajo el arca a Jerusalén, sacrificaban. A cada seis pasos. El número seis en el idioma hebreo es el número para el ser humano. El buey es la letra hebrea Alef, y con ello también representa a Jesús y significa que el Señor fue sacrificado por la humanidad y a favor de ella.

Las cuatro caras de los querubines

Y el aspecto de sus caras **era cara de hombre**, y **cara de león** al lado derecho de los cuatro, y **cara de buey** a la izquierda en los cuatro; asimismo había en los cuatro **cara de águila**. Ezequiel 1:10.

Los querubines sobre el arca del pacto tenían cuatro caras. Es factible que es se parecían a este gráfico:



Las cuatro caras representan a los cuatro Evangelios. El arca del pacto fue lo primero que fue descripto en la descripción del tabernáculo (Éxodo 25:10-22). De la misma manera en el Nuevo Testamento lo primero que aparece son los cuatro Evangelios.

- El Evangelio de Mateo: Este corresponde con la cara de León y describe la majestad de Jesús.
- 2. El Evangelio de **Marcos**: Este corresponde con la cara del buey y describe a Jesús como al trabajador incansable. En el Evangelio de Marcos leemos de sus constantes milagros, Jesús no se cansaba de obrar milagros.
- 3. El Evangelio de **Lucas**: Este corresponde con la cara del ser humano y describe a Jesús como hombre.
- 4. El Evangelio de **Juan**: Este corresponde con la cara de águila y describe la alteza y divinidad de Jesús. El águila que vuela por encima de todo lo demás.

De la misma manera hoy cada líder necesita tener estas cuatro caras:

- La cara de León: un líder debiera ser seguro de sí mismo, ser determinado y ser previsor para guiar a la Iglesia.
- 2. La cara de buey: el líder debiera trabajar incansablemente, pero no en el ritmo del mundo, sino en el tacto del reino de Dios. Esto quiere decir que él trabaja y ministra de este el reposo en Jesús.
 - 3. La cara de hombre: un líder debiera ser compasivo y misericordioso.
- 4. La cara de águila: un líder debería poseer la capacidad de revelar a Jesús y a su gracia.

La luz de la gracia

Y de allí me declararé a ti, y **hablaré contigo de sobre el propiciatorio**, de entre los dos querubines que están sobre el arca del testimonio, todo lo que yo te mandare para los hijos de Israel. Exódo 25:22. RVA

Yo me reuniré allí contigo en medio de los dos querubines que están sobre el arca del pacto. **Desde la parte superior del propiciatorio te daré todas las instrucciones** que habrás de comunicarles a los israelitas. Exódo 25:22. NVI

Dios le hablaba al pueblo desde mi test de la parte superior del propiciatorio. De la misma manera Dios nos habla actualmente es la posición de la gracia y no desde la posición de la ley y del juicio.

La gracia es la luz gloriosa de Dios mismo.



En el tabernáculo había tres tipos de luz. En el atrio la luz del sol, la cual representa tipológicamente la formación, educación y capacitación humana. En el lugar santo del tabernáculo estaba la luz del candelabro, de la menora. El candelabro es un cuadro tipológico para la Iglesia. La iglesia recibe la luz por medio de un mensaje que recibe y comparte. La tercera luz es la que ilumina en el Lugar Santísimo, se trata de la luz de la gloria de Dios. La luz de la gloria de Dios es la gracia la cual es la luz más importante e intensa. Como creyentes vivimos de la luz de la gracia la cual ilumina en la Iglesia de Cristo, en iglesias de la gracia. En este gráfico del tabernáculo se puede ver la gloria en forma de humo salía del Lugar Santísimo.

Para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo aceptos en el Amado. Efesios 1: 6.

La gracia es la luz gloriosa de Dios mismo

Resumen:

Jesús se revela a sí mismo en el Antiguo Testamento.

Oración y confesión personal:

Gracias Jesús. Gracias porque te revelas a ti mismo en el Antiguo Testamento. Abre mis ojos para que puedan encontrarse allí cuando lo leo. Gracias Señor porque por medio de su sangre a este tenido al juicio en mi vida. Gracias porque ahora el Padre celestial no ven más mis pecados cuando me contempla. Gracias porque me es solamente la sangre que me cubre, limpia y me ha hecho justo. Amén.



¿Ha sido Usted bendecido/a por esta enseñanza? Le animamos a compartirnos un breve testimonio o agradecimiento, es una manera de bendecirnos a nosotros y a otros:

gracia@iglesiadelinternet.com ministerio@iglesia-del-internet.com

Donaciones, transferencias bancarias:

"Si nosotros sembramos entre vosotros lo espiritual, ¿es gran cosa si segáramos de vosotros lo material? 1. Corintios 9:11

Beneficiario: Familienkirche

Código Postal: 8640 Ciudad: Rapperswil Cuenta, IBAN: CH8208731001254182059

Banco: Bank Linth LLB AG BIC/SWIFT: LINSCH23

Código Postal: 8730 Ciudad: Uznach

País: CH (Suiza)

Más información en:

www.iglesiadelinternet.com/donaciones